
 

 

Province de Québec 
Municipalité de Val-Racine 
Mardi, le 3 juin 2025 
 
Le conseil de la municipalité de Val-Racine siège en séance 
régulière, ce 3 juin 2025 à 19 h 00, au 2991, chemin St-Léon 
et sont présents son honneur le Maire M. Pierre Brosseau et 
les conseillers suivants : M. Doris Rousseau, Mme 
Geneviève Beaulieu, Mme Frédérique Vachon, M. Éric 
Morency et M. Sylvain Bergeron. 
 
M. Serge Delongchamp est absent. 
 
Assiste également à la séance, Mme Chantal Grégoire, 
directrice générale et greffière-trésorière. 
 
 

2025-165 ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
Que l’ordre du jour soit adopté en laissant la section "varia" 
ouverte. 
 

Adoptée 
 

2025-166 ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 
Il est proposé par M. Sylvain Bergeron 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement,  
 
D’adopter le procès-verbal du 6 mai 2025. 
 

Adoptée 
 

2025-167 ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

Il est proposé M. Sylvain Bergeron 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter le procès-verbal du 15 mai 2025. 
 

Adoptée 
 

2025-168 FRR VOLET 3 – BAIN NATURE- ÀLARACINE 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement,  
 
D’octroyer le contrat à ÀLARACINE selon le devis no 2025-06-004 
au montant de 1207.23 $ taxes incluses pour la réalisation d’un 
meuble fixe en demi-rond. 
 

Adoptée 
  



 

 

2025-169 SOGETEL – SUIVI À NOTRE DEMANDE PAR LA 
RÉSOLUTION NO 2025-152 
 
Monsieur le maire fait un résumé des étapes franchies : 
-Le 2 juin 2025 Visite avec l’équipe technique de Sogetel 
sur les terrains municipaux pour l’emplacement de la tour 
cellulaire; prise de données sur le terrain; vérification de la 
ligne électrique privée 
-Explication des critères du gouvernement (desservir les 
routes principales, le plus de population possible et la 
communication entre les tours existantes) 
-Pour informer les citoyens, on met de l’information dans le 
Mini-Val pour suivre l’avancement du dossier 
 

2025-170 PÉRIODE D’INFORMATION (15 MIN.) 
 
Quelques commentaires mais aucune question. 
 

2025-171 CORRESPONDANCES 
 
La directrice générale dépose la correspondance en date du 3 
juin 2025. 
 

2025-172 LE GRAND TOUR DU LAC MÉGANTIC – AUTORISATION 
DE CIRCULER LE 16 AOÛT 2025 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement,  
 
D’autoriser la circulation sur notre territoire lors de l’évènement du 
Grand Gravel Bike Lac-Mégantic, ce 16 août 2025. 
 

Adoptée 
 

2025-173 MARCHÉ PUBLIC MÉGANTIC – PLAN DE 
PARTENARIAT 2025 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu à la majorité 
 
De contribuer pour un montant de 100 $ et le mettre dans la liste 
des dons à prévoir pour 2026. 
 

Adoptée 
 

2025-174 SERVICE DE PREMIER RÉPONDANT 
 

Selon le Syndicat des paramédics Estrie CSN, nous sommes l’une 
des 18 municipalités en Estrie qui n’ont pas de service de premier 
répondant et le syndicat trouve cette situation particulièrement 
préoccupante puisque lors d’un arrêt cardiaque cela réduit les 
chances de survie. On demande à la DG de s’informer auprès de la 
Municipalité de Notre-Dame-des-Bois pour savoir si les pompiers 
ont cette formation. 
  



 

 

2025-175 LISTE DES COMPTES DU 6 MAI 2025 
 
Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 

Appuyé par Mme Frédérique Vachon 

Et résolu unanimement, 

 
D’adopter la liste de comptes totalisant 284 440,95 $ en 
référence aux chèques no 202500231 à 202500278 et 
d’autoriser la directrice générale/greffière-trésorière à 
effectuer le paiement des comptes identifiés sur la liste 
datée 3 juin 2025. 
 

Adoptée 
 

2025-176 PROJET FRR VOLET 4 - BÂTIMENT DE SERVICE, 
ENTREPOSAGE ET SANITAIRE 

 

Attendu que les coûts pour les services d’ingénieur sont trop élevés; 

 

Il est proposé M. Sylvain Bergeron 

Appuyé par M. Doris Rousseau 

Et résolu unanimement, 

 

Que nous n’acceptons pas l’offre de service de Nixo-Experts-
Conseils. 

 

Que nous demandons aux trois soumissionnaires de soumissionner 
à nouveau avec les changements pour les matériaux afin de réduire 
les coûts pour la réalisation de ce projet et ce, d’ici le 25 juin 
prochain. 

Adoptée 

 

2025-177 PROJET FRR VOLET 4 - AGRANDISSEMENT DU PARC DE 
JEUX 

 
Deux modèles sont présentés pour le choix de couleur du 
nouveau module de jeux.  On y va avec celui qui a les 
glissades orange et tout ce qui est mauve devient du bleu. 
 

2025-178 VOIRIE : LAFONTAINE & FILS INC. – DÉCOMPTE 
PROGRESSIF NO 1 
 
Attendu que EXP a signé et nous recommande le paiement du 
Décompte progressif no 1 au montant de 188 692,58 $ incluant les 
taxes : 
 

Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 

Appuyé par M. Éric Morency 

Et résolu unanimement, 

 
D’accepter le Décompte progressif no 1 de Lafontaine & Fils selon 
les recommandations de EXP au montant de 188 692,58 $. 

 
Adoptée 



 

 

2025-179 VOIRIE : RENCONTRE DE PLANIFICATION DES 
TRAVAUX (RANG DES HARICOTS ET AUTRES) 
 

C’est reporté dans la semaine du 9 juin, au retour du conseiller en 
voirie M. Serge Delongchamp soit le 11 juin prochain. 

 

2025-180 VOIRIE : PAVL - SUIVI POUR L’INSPECTION DES 
CONDUITS 
 
En 2024 les gabarits ont été passés, il reste l’inspection par 
caméra par Bell-Eau-clerc et les consignes d’inspection de 
EXP. 
 

2025-181 FONDS DE DÉVELOPPEMENT CULTUREL DE LA 
MRC DU GRANIT– CONTRATS 
 
Attendu que 4 murales seront réalisées sur des panneaux qui 
seront fixés sur le gazebo; 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement,  
 
D’octroyer les contrats pour la réalisation de 4 murales à 500 $ à 
chaque artiste: 
 
-Angèle Rivest  
-Manon Desjardins 
-ÀLARACINE 
-Ginette Martin 
 
Et de payer à Mme Angèle Rivest du matériel pour la réalisation de 4 
murales pour un montant de 241.53 $. 
 

Adoptée 
 

2025-182 ENTRETIEN DE LA PELOUSE DU CENTRE-
COMMUNAUTAIRE - (TONDEUSE/SOUFFLEUR À 
FEUILLE)  
 
Attendu que nous avons une soumission pour l’achat d’une 
tondeuse neuve et d’un souffleur à feuilles de Gosselin;  
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement,  
 
D’autoriser l’achat du souffleur à feuilles jusqu’au concurrence du 
montant soumis dans cette soumission. 
 

Adoptée 
 

2025-183 BACS À FLEURS POUR LE CENTRE COMMUNAUTAIRE - 
SOUMISSION DE ÀLARACINE 
 
On reporte ce projet puisque nous n’avions pas prévu investir ce 
montant pour l’achat de bacs à fleur.  On va plutôt attendre dans 
un prochain projet d’aménagement, soit dans le futur programme 
FRR.  



 

 

 
2025-184 RÈGLEMENT HARMONISÉ AVEC LA SQ SUR LES 

NUISANCES - AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET NO 
325 
 
Mme Frédérique Vachon donne l’avis de motion qu’à 
une prochaine séance sera soumis, pour adoption, le 
règlement no 325 concernant les nuisances. Le projet de 
règlement est déposé. 
 

2025-185 RÈGLEMENT HARMONISÉ AVEC SQ SUR LES ANIMAUX - 
AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET NO 326 
 
Mme Geneviève Beaulieu donne l’avis de motion qu’à une 
prochaine séance sera soumis, pour adoption, le règlement 
no 325 concernant les nuisances. Le projet de règlement 
est déposé. 
 

2025-186 DEMANDE DE M. ANDRÉ DESJARDINS (RANG DES 
HARICOTS ET VENTE DE TERRAINS) 
 
La directrice générale dépose la demande de M. Desjardins 
et Monsieur le maire en fait la lecture. 
 
Cette demande sera étudiée lors d’un prochain atelier 
puisque cette demande touche des travaux d’amélioration 
du chemin Haricots et une demande de modification au 
schéma d’urbanisme pour la subdivision de terrains. 
 

2025-187 DEMANDE DE L’ÉRABLIÈRE JACQUES ET FORTIN - 
OCCUPATION DU DOMAINE PUBLIC 

 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement,  
 
Que nous acception une ligne électrique aérienne et selon les 
recommandations de l’équipe de voirie. L’emplacement sera établi 
soit du côté nord ou sud. 
 

Adoptée 
 

2025-188 RAPPORT DU MAIRE POUR L’ANNÉE 2024 
 
Il est proposé par M. Sylvain Bergeron 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement,  
 
De distribuer par publipostage le rapport du maire pour l’année 
2024. 
 

Adoptée 
 

2025-189 FQM - OFFRE CYBERSÉCURITÉ ET MISE À JOUR DE 
NOTRE COUVERTURE D’ASSURANCE 
 
Ce point est reporté afin que M. Éric Morency étudie davantage 
cette proposition.  



 

 

2025-190 MAXXUM – APPLICATION SAMI ET MYA 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement,  
 
D’acheter l’application SAMI cette année selon l’offre regroupée 
avec la MRC du Granit et regarder lors du budget 2026 l’ajout de 
MYA. 
 

Adoptée 
 

2025-191 MRC DU GRANIT- RÉSOLUTION D’APPUI À LA 
POLITIQUE RÉGIONALE DES SENTIERS DE 
RANDONNÉE PÉDESTRE EN ESTRIE 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement,  
 
D’appuyer cette initiative : 
 
-Encourager la randonnées pédestre et le plein air pour tous 
-Soutenir l’économie locale grâce au tourisme de nature 
-Protéger nos paysages et écosystèmes pour les générations 
futures 
-Assurer la pérennisation des sentiers et leur accessibilité à 
long terme 
 

Adoptée 
 

2025-192 ÉLECTION – PROJET PILOTE POUR LE BULLETIN 
DE CANDIDATURE AVEC PHOTO 
 
Le conseil maintient sa décision de ne pas participer à ce 
projet pilote. 
 

2025-193 RENCONTRE DE SECTEUR MONT-MÉGANTIC ET MONT-
GOSFORD– LIGUES SPORTIVES 

 

Une rencontre est organisée pour le 12 juin prochain pour connaître 
les idées d’activités qu’on pourrait organiser. 

 

2025-194 RAPPORT MENSUEL DES PERMIS ÉMIS 
 
La directrice dépose le rapport du mois de mai 2025. 
 

2025-195 ATELIER DE TRAVAIL 
 
Aucun atelier à moins d’avis contraire. 
 

2025-196 BONS COUPS 
 
-La participation au Bingo organisé en mai par Les Dynamiques. 
-La mobilisation des gens pour l’implantation de la tour Sogetel 
-L’ouverture du Domaine la Forêt-Enchantée 

  



 

 

2025-197 INSTALLATION DE CAMÉRAS DANS LE COULOIR DU 
CENTRE COMMUNAUTAIRE 
 
Nous n’avons plus de possibilité d’ajout de branchement de 
caméra sur notre boîtier du centre communautaire. 
 

2025-198 COUPE FORESTIÈRE SUR LES TERRES PUBLIQUES 
 
Demander au gouvernement d’exiger des compagnies forestières 
de laisser lors de leurs opérations de coupes sur les terres 
publiques une bande d’arbres afin de conserver des paysages de 
qualité. 
 

2025-199 QUESTIONS DU PUBLIC 

 

Un rappel de l’activité du Club Quad-Mont-Mégantic en juin. 

 

2025-200 FERMETURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Mme Geneviève Beaulieu propose la fermeture de la séance au 
2025, il est 21h46. 

 
 
_____________________________________________________ 

Pierre Brosseau Chantal Grégoire 
Maire Directrice générale 

et greffière-trésorière 
 
Je soussignée, certifie par la présente, que des crédits budgétaires 
sont disponibles pour les dépenses projetées par le conseil dans les 
résolutions no 2025-168, 2025-173, 2025-175, 2025-178, 2025-
181, 2025-182, 2025-188, et 2025-190. 
 
 
 


